Wohnkosten aus Hartz 4 treffen vor allem die armen Kommunen.

Die Ausgaben sind gesetzlich festgelegt und örtlich nicht steuerbar. Die Wohnkosten aus Hartz 4 verschärfen daher die finanzielle Kluft zwischen starken und schwachen Kommunen.

	Minimaler Ausgaben- anteil		Anteil Hartz 4- Empfänger an Bevölkerung (in %)	Maximaler Ausgaben- anteil		Anteil Hartz 4- Empfänger an Bevölkerung (in %)
Baden-Württemberg	1,4	Hohenlohe Kreis	2,3	6,1	Mannheim	9,2
Bayern	0,6	Landkreis Eichstätt	0,9	7,3	Nürnberg	8,8
Brandenburg	5,0	Landkreis Potsdam-Mittelmark	5,6	10,8	Landkreis Uckermark	15,6
Hessen	3,1	Hochtaunuskreis	3,9	10,3	Wiesbaden	10,7
Mecklenburg-Vorpommern	8,3	Landkreis Ludwigslust-Parchim	9,0	12,0	Rostock	13,4
Niedersachsen	2,5	Wolfsburg	5,9	12,6	Delmenhorst	14,1
NRW	3,5	Kreis Coesfeld	3,7	11,0	Duisburg	13,6
Rheinland-Pfalz	2,0	Landkreis Bernkastel-Wittlich	3,0	8,3	Pirmasens	12,9
Sachsen	6,9	Landkreis Mittelsachsen	8	12,2	Leipzig	13,5
Sachsen-Anhalt	7,4	Landkreis Börde	9,0	13,2	Magdeburg	13,8
Schleswig-Holstein	4,3	Landkreis Nordfriesland	5,9	10,5	Kiel	13,2
Thüringen	3,5	Landkreis Hildburghausen	4,6	11,4	Gera	13,2

Quelle: Statistische Landesämter; eigene Berechnungen

© Bertelsmann Stiftung 2015

Bertelsmann **Stiftung**